

LakeMUN2024: Ein erfolgreiches Debüt in Konstanz

Vom 17. bis 19. Mai 2024 fand die erste LakeMUN-Konferenz in Konstanz statt, organisiert von der UNA (United Nations Association e.V.). Die 2018 gegründete Hochschulgruppe UNA hat das Ziel, die Prinzipien und Arbeitsweisen der Vereinten Nationen weiterzutragen. Mit Events, Konferenzen und Bildungsprogrammen macht sie auf globale Herausforderungen, Menschenrechte und nachhaltige Entwicklung aufmerksam.

Model United Nations (MUN) sind Simulationen der Vereinten Nationen, bei denen Studierende und Schüler die Rollen von Diplomaten übernehmen. In diesen Konferenzen werden aktuelle politische Themen debattiert und Resolutionen erarbeitet. Es geht darum, Verhandlungsgeschick, Rhetorik und diplomatische Fähigkeiten zu trainieren. Es gibt in ganz Deutschland sowie im Ausland zahlreiche Vereine, die solche MUN Debatten organisieren und im Rahmen von MUN Konferenzen Studierende und Schüler: innen aus aller Welt einladen, um über relevante globale Themen zu diskutieren und neue Kontakte zu knüpfen.

LakeMUN war unsere erste selbstorganisierte Konferenz in Konstanz und bot eine vielfältige Plattform für Debatten in sieben Komitees: dem Europäischen Parlament, UNFCCC, UNHCR, NATO, IPC, HSC und Crisis. Delegierte und Chairs (Leiter: innen der Komitees) aus Deutschland und dem Ausland, darunter Frankreich, Schweiz, Georgien und Italien, diskutierten Themen wie die türkische Invasion auf Zypern 1974 im Crisis Committee und eine EU-NATO Kooperation zur kollektiven Verteidigung im Europäischen Parlament.

Die Konferenz begann feierlich mit einer Eröffnungszeremonie im Konzil, bei der neben unserem Vorstand auch Peter Gottwald, Leiter des Vereins der Ehemaligen der Universität Konstanz e.V. und ehemaliger Diplomat, sowie Johannes Dingler, Leiter des International Office der Universität Konstanz, als Gastredner von ihren Erfahrungen berichteten.

Abseits der intensiven Debatten gab es zahlreiche Freizeitaktivitäten. Beim "Water Sport Social" im Wassersportzentrum der Universität konnten die Teilnehmenden Kanu oder Stand up paddle board fahren, schwimmen, Volleyball spielen und den Abend bei Hotdogs und Marshmallows am Lagerfeuer ausklingen lassen. Der traditionelle diplomatische Ball, bei dem sich alle festlich kleideten und ausgelassen in der Universität tanzten und feierten, war ein weiteres Highlight.

Bei der Abschlusszeremonie in der Universität wurden die besten Delegierten ausgezeichnet, die MUN Vereine, welche bei uns zu Gast waren stellten ihre eigenen Konferenzen vor und unsere Direktorin hielt eine inspirierende Rede. Die Universität Konstanz unterstützte uns für LakeMUN großzügig, indem sie unter anderem Räumlichkeiten bereitstellte, und auch der Wissenschaftsverbund trat als Sponsor auf.

LakeMUN 2024 war ein großer Erfolg und hat den Teilnehmenden sehr gut gefallen. Wir freuen uns darauf, auch nächstes Jahr wieder viele neue Gesichter zu begrüßen, die entweder an den Debatten teilnehmen oder sich hinter den Kulissen in unserem Team engagieren möchten.

LakeMUN 2024: A Successful Debut in Konstanz

From May 17th to 19th, 2024, the first LakeMUN conference took place in Konstanz, organized by the UNA (United Nations Association e.V.). Founded in 2018, the UNA aims to promote the principles and workings of the United Nations. Through events, conferences, and educational programs, it raises awareness of global challenges, human rights, and sustainable development.

Model United Nations (MUN) are simulations of the United Nations, where students take on the roles of diplomats. These conferences involve debating current political issues and drafting resolutions, with a focus on honing negotiation skills, rhetoric, and diplomatic abilities. There are numerous associations across Germany and abroad that organize such MUN debates, inviting students from around the world to discuss relevant global topics and make new connections.

LakeMUN was our first self-organized conference in Konstanz, offering a diverse platform for debates in seven committees: the European Parliament, UNFCCC, UNHCR, NATO, IPC, HSC, and Crisis. Delegates and Chairs from Germany and abroad, including France, Switzerland, Georgia, and Italy, discussed topics like the Turkish invasion of Cyprus in 1974 in the Crisis Committee and an EU-NATO cooperation for collective defence in the European Parliament.

The conference began with an opening ceremony at the Konzil, where, alongside our board, Peter Gottwald, head of the Alumni Association of the University of Konstanz and former diplomat, and Johannes Dingler, head of the International Office at the University of Konstanz, shared their experiences as guest speakers.

Aside from the intense debates, there were numerous leisure activities. At the "Water Sport Social" at the university's water sports center, participants could go canoeing or stand-up paddle boarding, swim, play volleyball, and end the evening with hotdogs and marshmallows by the campfire. Another highlight was the traditional diplomatic ball, where everyone dressed up festively and enjoyed dancing and celebrating at the university.

The closing ceremony at the university honoured the best delegates, with visiting MUN associations presenting their own conferences, and our director delivering an inspiring speech. The University of Konstanz generously supported LakeMUN by providing rooms and other resources, with additional sponsorship from the "Wissenschaftsverbund".

LakeMUN 2024 was a great success and well-received by the participants. We look forward to welcoming many new faces next year, whether to participate in the debates or to join our team behind the scenes.





